

# **Protokoll der 10. Mitgliederversammlung des Vereins Freundeskreis Kloster St. Klara (FKS)**

Dienstag, 23. Mai 2023, 19.30 Uhr, in der Klosterkirche St. Klara, Stans

## **Traktanden**

### **1. Begrüssung und Beschlussfähigkeit**

Der Präsident, Leo Odermatt begrüsst die Anwesenden (ca. 70 Personen) herzlich zur 10. ordentlichen Mitgliederversammlung und dankt für das Kommen.

Entschuldigt haben sich: Landamman und Revisor Joe Christen, Maria und Rolf Weibel-Spirig, Josef Zwyszig, Gregor Schwander.

Leo Odermatt hält zur Begrüssung auch einen Jahresrückblick: « Im Klostergarten blühen die Blumen, die Gartenbeete sind gemacht und werden gepflegt, Gemüse und Kräuter wachsen. Im Wohntrakt wohnen die Schwestern und gehen ihrer Arbeit nach. Im ehemaligen Institutsgebäude auf der Nordseite schaffen verschiedenste Mieterinnen und Mieter und beleben die Gebäude. In der Klosterkirche grüssen die Heiligen von Klara über Prosper bis Karl Borromäus. Alles scheint normaler Alltag, und doch stehen wir vor der grössten Veränderung seit der Gründung des Klosters.

Als die Kapuziner Stans verlassen und das Kloster dem Kanton verkauft haben, ist unsere Vereinigung gegründet worden. Der Grundtenor damals war: das soll mit dem Frauenkloster nicht passieren. Zweck unseres Vereins war und ist es auch in der Zukunft, die Schwestern in allen Bereichen, die sie nicht mehr allein bewältigen können oder bei Aufgaben, die sie in einem erweiterten Kreis angehen wollen, zu unterstützen. So ist über die Jahre ein grosses Vertrauensverhältnis zwischen uns allen gewachsen. Der Vorstand war von Anfang an darüber informiert, dass sich die Schwesterngemeinschaft aktiv mit ihrer Zukunft beschäftigt. Es beeindruckt uns schon gewaltig, mit welchem Verantwortungsbewusstsein sie daran arbeiten, nicht nur ihre Gemeinschaft zu bewahren, sondern auch das kulturelle Erbe der ganzen Klosteranlage im franziskanischen Geist zu erhalten. Wir werden sie weiter auf diesem Weg unterstützen.

Der Verein FKS ist für die Schwesterngemeinschaft enorm wichtig geworden. Wir sind eine grosse Lobbyorganisation für das Kloster in Nidwalden, die die Schwestern auf diesem schwierigen Weg begleitet und ihnen dabei hilft, ihre Ideen für die Zukunft der Klosteranlage mitzutragen.

Ein Kloster zu gründen war vor gut 400 Jahren eine grosse Vision. In diesen 400 Jahren ist so viel passiert, das in dieser Kirche und in der Klosteranlage sichtbar geblieben ist und in den Gebäuden und der ganzen Einrichtung seine Spuren hinterlassen hat. Den Geist dieser Anlage zu bewahren, wenn die Schwesterngemeinschaft wegzieht, ist vielleicht eine ebenso grosse Herausforderung, wie die Gründung eines Klosters.

So kann ich jetzt schon sagen, dass dies nicht unsere letzte Mitgliederversammlung ist. Sinn und Zweck des Vereins FKS wird nach dem Wegzug der Schwesterngemeinschaft neu überdenkt. Wir werden uns im September zu einer ersten Vorstandssitzung nur zu diesem Thema treffen- und euch geschätzte Mitglieder spätestens an der Mitgliederversammlung 2024 über das weitere Vorgehen informieren.»

### **2. Wahl von zwei Stimmzählern**

Franziska Zurfluh und Markus Portmann werden als StimmzählerInnen vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

### **3. Genehmigung Protokoll der 9. Mitgliederversammlung vom 30.05.2022**

Das Protokoll kann auf der Website des FKS eingesehen werden  
([www.kloster-st-klara-stans.ch](http://www.kloster-st-klara-stans.ch); Rubrik Freundeskreis, Protokolle).  
Das Protokoll wird genehmigt und verdankt.

### **4. Jahresbericht des Präsidenten Leo Odermatt**

An der heutigen Mitgliederversammlung stehen die Schwestern vom St. Klara und ihr Entschluss das Kloster zu verlassen im Vordergrund. Das Wichtigste im vergangenen Vereinsjahr war die Schwesterngemeinschaft zu begleiten und zu unterstützen. Der Vorstand wurde im Verlauf des Jahres immer wieder von Sr. Sabine über den aktuellen Stand informiert.

Die Vereinsmitglieder wurden per Post informiert über das Jahresprogramm, Inhalten und dem Adventsbrief von Sr. Sabine.

Ein wichtiger Teil der internen Administrationsarbeit war die Aktualisierung des Mitgliederverzeichnisses und Verwaltung der Finanzen.

Leo Odermatt dankt den Kolleginnen und Kollegen im Vorstand für ihre Arbeit und den wertschätzenden Umgang.

Der Jahresbericht wird mit Applaus genehmigt und verdankt.

### **5. Genehmigung Jahresrechnung mit Revisorenbericht**

Der Kassier Koni Scheuber stellt die Jahresrechnung vor:

Jahresrechnung 2022:

Erfolgsrechnung: Ertrag	Fr. 24'168.00 (Mitgliederbeiträge und Spenden)
Aufwand	Fr. 16'195.60

Bilanz: Vereinsvermögen per 31.12.2022: Fr. 68'877.20

Ausgaben:

- Anlässe allgemein: Fr. 1'631.05
- Innehalten, Werbung, Musik: Fr. 6'788.15
- Informatik Kloster: Fr. 293.90
- Versandspesen, Diverses: Fr. 3'149.15
- Zukunft Kloster: Fr. 4'295.05
- Bankspesen: Fr. 38.30

Die Revisoren Joe Christen und Toni Schumacher haben die Rechnung kritisch geprüft und als korrekt befunden. Toni Schumacher beantragt, dem Vorstand Décharge zu erteilen, was einstimmig erfolgt. Besonders dankt Toni Schumacher dem Kassier Koni Scheuber für die tadellose Führung der Kasse.

Die Jahresrechnung 2022 wird einstimmig genehmigt.

### **6. Festlegung Jahresbeiträge 2023**

Der Kassier schlägt vor, die Jahresbeiträge in der bisherigen Höhe zu belassen:

Einzelmitglied	Fr. 50.—
Ehepaar	Fr. 80.—
Körperschaften, Firmen	Fr. 250.—
Gönner	Fr. 500.—

Dies wird einstimmig genehmigt.

## **7. Wahlen:**

- Wahl des Präsidenten Leo Odermatt auf 4 Jahre:  
Rolf Scheuber dankt Leo Odermatt für seine grosse Arbeit in den vergangenen Jahren und schlägt ihn für weitere 4 Jahre zum Präsidenten vor.  
Leos Netzwerk als Alt-Regierungsrat ist sehr wichtig und wertvoll. Er war von Anfang an Mitglied der Arbeitsgruppe «Zukunft Kloster St. Klara» und konnte die Schwesterngemeinschaft stark unterstützen, insbesondere auch bei den Fragen rund um die Pacht des Landwirtschaftsbetriebs.  
Leo Odermatt wird mit kräftigem Applaus gewählt.
- Wahl der 5 Vorstandsmitglieder auf 4 Jahre:  
Sr. Sabine Lustenberger  
Elisabeth Balbi-Zelger  
Lis Furrer-Kayser  
Rolf Scheuber  
Konrad Scheuber  
stellen sich für weitere 4 Jahre als Vorstandsmitglieder zur Verfügung und werden mit Applaus gewählt.
- Wahl von 2 Rechnungsrevisoren auf 4 Jahre:  
Toni Schumacher und Joe Christen stellen sich als Rechnungsrevisoren für weitere 4 Jahre zur Verfügung und werden mit Applaus gewählt.

## **8. Jahresprogramm 2023**

Sr. Sabine stellt das neue Jahresprogramm vor.

- Sr. Sabine kann kein eigentliches Jahresprogramm vorstellen, da es noch unklar ist wie es weitergeht.
- «Innehalten» jeweils am letzten Montag des Monats finden bis Ende 2023 statt
- Lädt ein den Gemeinde-Gottesdienst in der Klosterkirche jeweils am Sonntag um 17 Uhr zu besuchen

Sr. Sabine dankt allen Mitgliedern des Freundeskreises herzlich, für ihr Dasein an der heutigen Mitgliederversammlung.

## **9. Verschiedenes**

Leo Odermatt dankt allen für ihr Kommen und beendet den statuarischen Teil der Mitgliederversammlung. Er lädt alle zum anschliessenden Apéro im Kreuzgang ein. Zuerst übergibt er das Wort an Sr. Sabine für die anschliessende Information der Arbeitsgruppe «Zukunft Kloster St. Klara» zum aktuellen Projektstand betreff Wegzugs der Schwesterngemeinschaft.

Stans, den 23. Mai 2023

Der Präsident:

Leo Odermatt

Die Protokollführerin:

Elisabeth Balbi-Zelger